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Посол США Дэниэл Розенблюм: Амбициозная программа
реформ Президента Узбекистана создает убедительные
основания для расширения двустороннего
сотрудничества

Посол США Дэниэл Розенблюм в канун Нового года в эксклюзивном интервью ИА «Дунё» рассказал
о том, как развивались двусторонние узбекско-американские отношения в уходящем году и каковы
перспективы их дальнейшего развития.

- Как известно, уходящий год был годом больших вызовов для всего мира в связи с новой
пандемией коронавируса,  которая затронула все сферы человеческой жизни,  включая
международное сотрудничество. Как вы оцениваете развитие двусторонних отношений
между Узбекистаном и США в этот непростой период?

-  Это был трудный год для всех нас.  Covid-19 отнял у нас многих близких и вызвал большие
экономические трудности. Однако общие трудности могут еще больше сблизить друзей, как это
было в этом году на примере Соединенных Штатов и Узбекистана. Несмотря на вызов пандемии,
двусторонние отношения между США и Узбекистаном продолжали развиваться.

Одним из самых ярких моментов стал визит в Ташкент госсекретаря США Майка Помпео. Буквально
в  прошлом  месяце  наши  правительства  подняли  статус  наших  ежегодных  двусторонних
консультаций  до  уровня  диалога  о  стратегическом  партнерстве.  Это  отражает  рост  нашего
взаимного  доверия  и  расширение  нашего  взаимного  интереса  в  стабильной  и  процветающей
Центральной Азии.

Я бы также сказал, что, несмотря на пандемию, в 2020 году мы продолжали находить важные пути
поддержки  амбициозных  и  всеобъемлющих  реформ  Президента  Шавката  Мирзиёева  в
экономической, социальной и политической сферах. Примеров этому так много, что невозможно их
всех  перечислить  здесь,  но  если  кто-то  хочет  узнать  больше,  он  может  посетить  вебсайт
Посольства  США  в  Ташкенте.  Стоит  отметить,  что  в  ответ  на  пандемию  США  значительно
увеличили свою поддержку системы здравоохранения Узбекистана, предоставив помощь в объеме
более  9  миллионов  долларов,  чтобы  отважные  врачи  и  медсестры  вашей  страны  имели  все
необходимое для спасения жизней.   Мы рассчитываем на еще более тесное сотрудничество с
Узбекистаном в 2021 году.

-  Взаимодействие  между  Узбекистаном  и  США  активно  развивается  не  только  в
двустороннем плане, но и на различных площадках, в частности в формате С5 + 1. Что вы
можете сказать о перспективах этого взаимодействия и каковы ключевые приоритеты
Соединенных Штатов в развитии сотрудничества с центральноазиатским регионом?

- С5+1 показала, что региональная безопасность в Центральной Азии является трансграничным,
международным вопросом, и то, что, решая проблемы безопасности вместе, мы видим возможность
сделать наши страны и население более стабильными и безопасными.

Мы рады, что пять центральноазиатских стран рассматривают С5+1 как полезный форум для таких
совместных  действий,  а  также  рады  тому,  что  они  сами  собрались  вместе  для  обсуждения
регионального сотрудничества по таким вопросам, как торговля и борьба с терроризмом

В  2020  году  мы  расширили  наши  проекты  С5+1,  возглавляемые  USAID,  включив  в  них
Центральноазиатский  региональный  рынок  электроэнергии,  что  направлено  на  повышение
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энергетической  безопасности  и  привлечение  инвестиций  в  энергетический  сектор  по  всей
Центральной Азии.

Мы гордимся прогрессом, достигнутым С5+1 в реализации своих совместных проектов, которые
поддерживают наши общие цели по расширению экономических связей и торговли, смягчению
экологических проблем и совместному противодействию угрозам безопасности.

-  Как  известно,  Узбекистан  содействует  социально-экономическому  восстановлению
Афганистана,  реализуя  в  этой  стране  ряд  инфраструктурных  проектов  и  оказывая
социальную поддержку населению. В то же время в этом году был создан новый формат
США-Узбекистан-Афганистан.  Как  Соединенные  Штаты  могли  бы  поддержать
экономическую  составляющую  этого  взаимодействия  и  инициированные  Узбекистаном
инвестиционные проекты?

-  У  нас  есть общий интерес в  борьбе с  такими региональными угрозами,  как терроризм,  и  в
укреплении стабильности в Афганистане. За прошедший год Узбекистан превратился в одного из
наших самых близких и ценных партнеров в деле содействия миру и экономическому процветанию
в Афганистане.

Поддержка  афганского  мирного  процесса  со  стороны  Центральной  Азии  является  важным
фактором достижения мира, и мы высоко ценим ведущую роль Узбекистана в этом отношении.
Специальный  представитель  по  примирению  в  Афганистане  продолжает  работать  со  всеми
заинтересованными  сторонами  и  в  тесной  координации  с  афганским  народом  и  афганским
правительством,  содействуя  внутриафганским  переговорам  с  целью  прекращения  войны  и
обеспечения того, чтобы Афганистан никогда больше не использовался в качестве платформы для
терроризма.  

С  окончанием конфликта  в  Афганистане  расширение  торговли  и  региональных  связей  между
Центральной и  Южной Азией принесет  экономические выгоды всем за  счет  доступа  к  новым
рынкам.   США  воодушевлены  усилиями  Узбекистана  по  подключению  Афганистана  к
центральноазиатским рынкам и будут изучать пути поддержки различных его проектов как на
двусторонней основе, так и через международные финансовые институты.

- Что вы можете сказать о будущем сценарии развития двусторонних и многосторонних
отношений в Центральной Азии в связи с приходом новой администрации США?

- Я не ожидаю резкого изменения политики США в отношении Узбекистана. За последние 23 года я
работал  в  четырех  разных  администрациях,  при  четырех  разных  президентах,  двух
демократических  и  двух  республиканских.  И  меня  гораздо  больше  поразило  преобладание
преемственности  политики,  чем  какие-либо  изменения  в  ней.  Основополагающий  принцип
политики США в отношении Узбекистана и Центральной Азии в целом остается неизменным: мы
хотим стабильности в регионе и хотим помочь странам сохранить свой суверенитет, независимость
и территориальную целостность. Мы считаем, что лучший способ поддержать как стабильность,
так и суверенитет -  это найти пути сотрудничества по вопросам безопасности,  содействовать
расширению  торговли  и  инвестиций,  а  также  реформам,  направленным  на  модернизацию  и
открытие экономики, помочь странам создать более подотчетные структуры управления, которые
уважают права и откликаются на чаяния граждан. Амбициозная программа реформ Президента
Шавката  Мирзиёева  создает  убедительные  основания  для  расширения  двустороннего
сотрудничества,  к  которому  будет  стремиться  любая  американская  администрация,  будь  то
демократическая или республиканская.

- Господин Посол, мы благодарим вас за эту беседу и желаем вам крепкого здоровья и
успехов  в  Новом  году.  Что  бы  вы  хотели  пожелать  узбекскому  народу  в  эти
предновогодние  дни?
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- От имени народа Соединенных Штатов Америки и моих коллег в Посольстве США в Ташкенте я
хотел бы сердечно поздравить народ Узбекистана с наступающим Новым годом. Желаю вам и
вашим семьям крепкого здоровья, мира, благополучия и счастья.

С Новым годом!

Янги йилингиз муборак бўлсин!


